

# La Mañana

MARTES 6 DE AGOSTO  
DE 2024

## EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL  
LÓPEZ OBRADOR,**  
PRESIDENTE

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana

Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional  
Luis Rodríguez Bucio, subsecretario de Seguridad Pública

### CERO IMPUNIDAD

1. Luis Rodríguez informó que del 23 de julio al 5 de agosto, se extraditaron a 3 personas a EUA por diversos delitos, como la de Erick Gerardo "N" y Lorena Janeth "N" por su probable participación en el homicidio de Milton "N", Coordinador General de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de SSC de la Ciudad de México; detalló algunas vinculaciones a proceso y sentencias relevantes. Informó que el 4 de agosto, el reportero Alejandro Martínez Noguez, alias "El Hijo del Llanero Solitito", fue asesinado, por lo que la Fiscalía de Guanajuato abrió la carpeta de investigación correspondiente; exhibió a algunos jueces que favorecen a presuntos delincuentes.

2. Luis Cresencio Sandoval presentó el informe de seguridad conjunto; detalló de diversos seguramientos de drogas y erradicación de plantíos, del 23 de julio al 5 de agosto; destacó el aseguramiento de 9 laboratorios clandestinos de metanfetamina en el mismo periodo. Resaltó que en lo que va de esta administración se han asegurado 2,575 laboratorios clandestinos, generando una afectación a la delincuencia organizada de más de 2 billones de pesos.

Refirió que en ese periodo se recuperaron 652,771 litros de combustible, pero que en lo que va de este gobierno, se han recuperado 68,788,045 litros de combustible.

3. Rosa Icela Rodríguez expuso un reporte sobre las acciones para combatir la violencia contra las mujeres. Destacó la creación del Gabinete de Género y la impartición de capacitaciones mensuales sobre perspectiva de género a las 32 Secretarías Técnicas estatales y las 266 Mesas de Construcción de Paz y Seguridad Regionales. Agregó que se crearon las "Redes de Mujeres Constructoras de Paz", con la participación de 19 mil mujeres; se reforzó la Estrategia Integral contra la Violencia hacia las Mujeres y Niñas; en conjunto con la Conavim se fortalecieron los Centros de Justicia para las Mujeres y se fomentó el uso de la tecnología para prevenir delitos cibernéticos; entre otras.

Refirió que a julio de 2024, el delito de feminicidio se redujo 35.6%, respecto a diciembre de 2018; detalló algunas propuestas para combatir la violencia contra las mujeres, como: homologar el tipo penal de feminicidio en todas las entidades, continuar con las campañas de prevención para evitar la violencia contra mujeres y niñas, fomentar la cultura del respeto a los derechos de las mujeres, y continuar con el programa de cuidados a las mujeres.

4. Sobre el secuestro de la expresidenta municipal de Angamacutiro, Michoacán, Maribel Juárez Blanque, Luis Rodríguez explicó que la Fiscalía de Michoacán ya realiza las investigaciones; por su parte, Rosa Icela Rodríguez dijo que se le está dando seguimiento al caso a través de las unidades antisequestros.

## GOBERNABILIDAD

1. Adelantó que el 9 de agosto, luego de la conferencia matutina, realizará una gira de trabajo por cuatro entidades del país en compañía de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

## POLÍTICA EXTERIOR

1. Sobre la solicitud de asilo del ex presidente de Ecuador, Jorge Glas, expresó que el Gobierno de México está en la mejor disposición de recibirlo; recordó que se tiene una denuncia contra el Gobierno de Ecuador por la violación de la soberanía al irrumpir en la embajada mexicana en Quito. Explicó que es muy lamentable que la Corte de Justicia Internacional aún no resuelva; "son de estos organismos de la ONU que deben renovarse, la ONU misma, de qué sirve todo este andamiaje..., si no hay justicia, como en este caso, rápida y expedita", sentenció.

2. Explicó que en el caso de la detención de Ismael "El Mayo" Zambada y Joaquín Guzmán López, el propio Gobierno de EUA reconoció que llevaron a cabo una negociación, cuando menos con Guzmán López; reiteró que no intervinieron las Fuerzas Armadas de México en esa detención. Reiteró que para combatir el tráfico y consumo de drogas, no basta con detener a los capos; dijo que en el caso de EUA, donde mueren 100 mil personas por consumo de fentanilo al año, hay que atender las causas de ese consumo exagerado.

Mostró un fragmento de la entrevista que Julio Scherer García le realizó a Ismael "El Mayo" Zambada; expresó que si los capos informaran sobre sus vínculos con autoridades mexicanas, ayudaría mucho, al igual si detallaran sus acuerdos con agencias de EUA.

3. Explicó que antes las agencias y el Gobierno de EUA actuaban sin recato alguno en México, porque no respetaban la independencia y soberanía; aseguró que su gobierno es quien ha planteado la cooperación pero con respeto a la soberanía; recordó que el Gobierno de EUA llegó a sostener que no confiaban en el Ejército mexicano y que había injerencia de organismos internacionales en México.

## BIENESTAR

1. Informó que sólo en el programa Jóvenes Construyendo el Futuro, su Gobierno ha destinado 120 mil mdp, mientras que en 5 sexenios anteriores se destinaron a los jóvenes apenas 7 mil mdp; destacó que se entregan becas a todos los jóvenes estudiantes del nivel medio superior, lo que propicia la disminución del abandono escolar.

## MEDIOS

1. Se lanzó contra El Universal por participar en la campaña en contra de Rocío Nahle cuando era candidata a la gubernatura de Veracruz; "ya basta de ese periodismo mafioso, calumniador, chantajista, un periodismo que actúa por consigna, que actúa de manera mercenaria", sentenció. Mostró el reportaje de Tim Golden, publicado en ProPublica. en el que como título coloca una pregunta "¿Los narcotraficantes canalizaron millones de dólares a la primera campaña del presidente mexicano López Obrador?"; criticó que de manera truculenta le puso signos de interrogación y cuestionó si eso no es calumnia.

2. Reveló que fue Grupo Televisa quien le pidió 200 mdp a Rocío Nahle, cuando era candidata a la gubernatura de Veracruz, para no revelar un paquete de información sobre la Refinería Dos Bocas.

3. Criticó la columna "Por qué votaron así", del escritor Gabriel Zaid, en la cual señala que el paternalismo genera agradecimiento filial; ante ello, el mandatario opinó que es lamentable la decadencia del pensamiento conservador; por lo que leyó la columna de

Fabrizio Mejía Madrid titulada "La audacia del ingeniero", que da respuesta a Gabriel Zaid, en la cual destaca que ahora el pueblo es actor y protagonista en la transformación de México.

4. Pidió a los gobiernos estatales a apoyar a los medios alternativos y verdaderamente independientes; celebró que el próximo 30 y 31 de agosto se llevará a cabo el "Primer Encuentro Continental de Comunicadores Independientes: 'Informar es liberar'".

5. Exhibió la plana de El Universal sobre la fortuna inmobiliaria de Rocío Nahle; "estos fueron bien atendidos por los políticos corruptos de Veracruz", expresó. Reiteró que ya basta de ese periodismo mercenario que le ha hecho mucho daño al país.

## AYOTZINAPA

1. "Cómo voy a mentir diciendo, sin las pruebas, que fue el Ejército el que desapareció a los jóvenes de Ayotzinapa, si no tengo las pruebas, si no existen las pruebas?", cuestionó el presidente y recordó que Anabel Hernández acusó al Ejército sin pruebas. Expuso sobre el operativo Rápido y Furioso, que permitió el ingreso de armas provenientes de EUA.

## TRANSPARENCIA

1. Recordó que en su participación en el Consejo de Seguridad de la ONU propuso que los multimillonarios aportaran una cantidad mínima de sus riquezas y se constituyera una bolsa para garantizar la alimentación de la gente más pobre en el mundo, así como la creación de un mecanismo para que todos los países tuvieran acceso a las vacunas contra el Covid-19.

## ECONOMÍA

1. Destacó que la economía mexicana pasó la prueba, después de que el pasado lunes 5 de agosto las bolsas de valores a nivel global sufrieran pérdidas; informó que el peso mexicano se encuentra en 19.32 unidades con relación al dólar estadounidense, siendo la segunda moneda con mayor crecimiento frente al dólar. Destacó que es la primera vez que el peso no se devalúa en 50 años y mostró la gráfica de variación del tipo de cambio respecto al dólar en los 67 meses y 23 días.

## SEGURIDAD

1. Respecto a las detenciones de Joaquín Guzmán López e Ismael Zambada, Rosa Icela Rodríguez señaló que la información oficial con la que se cuenta por parte de EUA es que hubo un acuerdo entre las personas que están en reclusión con las personas que están libres, para que fueran a entregarse a EUA; reiteró que el Gobierno de México no tuvo participación y que sigue a la espera de información oficial del gobierno de EUA.

## DATO ADICIONAL

Adelantó que este fin de semana viajará a Chihuahua junto con Claudia Sheinbaum para supervisar asuntos del IMSS; descartó tener una reunión con la gobernadora Maru Campos.

## FRASE DEL DÍA

Al referirse a la jornada electoral el 2 de junio, expresó: "Algunos decían en encuestas que votarían por Xóchitl Gálvez, pero a la hora de la hora, ¡tóma tu Champotón!".